



二葉だより

令和7年1月8日 NO.9

墨田区立二葉小学校

校長 山崎 隆



節目の年に二葉小のよさを継いで

校長 山崎 隆

新年、あけましておめでとうございます。今年の干支は、乙巳(きのとみ)です。「努力を重ね、物事を安定させていく」という意味がある年だそうです。子供も大人も、日々の目標をしっかりともち、こつこつと努力を重ねて、年の終わりにはその努力が大きな実になるようなウェルビーイングな1年にしようではありませんか。

二葉小学校は、1905年(明治38年)に東京市二葉尋常小学校として開校してから今年で120年の節目を迎えます。120年もの長い間、子供たちは二葉小のよいところをずっと継いできました。そして、たくさんの卒業生や在校生の子供たちをはじめ、保護者の方々、地域の皆様、学校に関わるすべての人たちに愛されてきました。

118周年の際、代表委員会の呼びかけで子供たちが「二葉小のいいところ」を考えて玄関に掲示しました。その中には、二葉小の児童数が多いことをよさと考えているものがたくさんありました。私たち大人は、700人もの児童が学校生活を送っている中で、改築工事も始まって体を動かす場所が限られ、子供たちに我慢や不便を強いているのではないかと心配しているのですが、子供たちは「たくさんの友達をつくれる」「交流が多く仲が良い」「上級生がやさしい」「団結力がある」「協力し合える」など、とても前向きに捉えています。また、「元気いっぱい」「元気なあいさつができる」というよさもあります。毎朝、玄関で生活指導主任の鈴木主幹教諭や週番の先生方と一緒に朝の登校指導をしていると、登校班の集団が次から次へと元気よくあいさつをしてくれます。それはまるであいさつの波が押し寄せてくるようで、「今日も元気な一日が始まるぞ」というパワーを感じるひとときになっています。児童数が多いことで子供たちのエネルギーが満ちあふれ、活みなぎる学校になっています。他にも、「バランスのよい給食」「給食がおいしい」「勉強がむずかしくても楽しい」「先生がやさしい」「みんなが二葉小をきれいにしている」「動物がいる」「植物などの自然がある」「スポーツが好き」「伝統や記念日を大切にしている」「歴史がある」など、子供たちはたくさんのよさを感じながら学校生活を過ごしています。

昨年11月27日には、119周年の開校記念日集会を行いました。これまでは「二葉まつり」として、各学年が周年をお祝いする出し物を発表したり、6年生が伝統の二葉ばやしを披露する会として行っていました。校舎改築工事の関係で6年生の二葉ばやしを1年生を迎える会で披露したこともあり、今回は5・6年生の各委員会による発表を中心にした集会を行いました。当日は、11月下旬とは思えないような暖かい日差しのもと、全校児童が校庭に集まって二葉小の119歳の誕生日を祝いました。代表委員会の学校の歴史紹介から始まって、栽培・飼育委員会は玄関の横ですくすくと伸びる学校のシンボル「梅檀の木」を、図書委員会はキャラクター「せんだんちゃん」を紹介してくれました。健康委員会はお祝いの気持ちを込めた掃除、ボランティア委員会は古紙回収の活動を通して学校をきれいにしたりよりよい環境にしたりする取組を発表しました。新聞委員会は119周年を祝う新聞を、掲示委員会は119周年をお祝いする作品を作ってくれました。それぞれ、校長室の入り口と1階放送室横の掲示板に飾ってあります。給食の時間に放送委員会のお祝い放送を聞きながら給食委員会が考えてくれたお祝い給食の「二葉ラーメン」をおいしくいただいた子供たちは、元気いっぱい集会委員会のクイズに答えました。お祝いムードがだんだんと盛り上がり、運動委員会のリードで「のびるふたば」を全校児童で踊りました。「のびるふたば」は開校70周年記念の歌で、軽快なリズムに乗って二葉小の子供たち全員が踊る楽しいダンスです。毎年、2年生が1年生に教えてくれて、曲が流れると子供たちは自然に体が動き出すようになります。これも二葉小の素敵なよさです。当日は、集会委員会の「アンコール!」のかけ声で2回連続で踊りました。二葉小の子供たちは「のびるふたば」が本当に大好きです。最後は、みんなで校歌を3番まで歌いました。コロナ禍で校歌が歌えない時期があったり、ここしばらくは校歌を1番しか歌わない状況が続いていたりしたので、青空のもとで全校児童が歌う校歌を3番まで聞いたのは久しぶりでした。

いよいよ今年が開校120周年を迎えます。子供たちは、先輩たちから継いできた二葉小のよさと自分たちが築いてきたたくさんのよさを未来に向かってさらに継いでゆく活動を進めます。2025年、今年もどうぞよろしく願いいたします。

行事予定

< 1 月 >

< 2 月 >

1	水		1	土	
2	木		2	日	
3	金		3	月	委員会活動⑩
4	土	閉庁日	4	火	学習発表会3
5	日		5	水	
6	月		6	木	保護者会6
7	火		7	金	安全指導 漢字検定②
8	水	午前授業 冬休み明け朝会	8	土	
9	木	委員会活動⑨ 給食始	9	日	
10	金	安全指導	10	月	学習発表会5
11	土		11	火	建国記念の日
12	日		12	水	
13	月	成人の日	13	木	午前授業
14	火	独自学力調査実施期間 短なわ・持久走月間始	14	金	短なわ・持久走月間終
15	水	連合作品展(中和小)	15	土	
16	木	連合作品展(中和小)	16	日	
17	金	たてわり班活動	17	月	クラブ活動⑨
18	土	ぐんのび④	18	火	避難訓練
19	日		19	水	社会科見学5
20	月	校内書き初め展始 社会科見学4	20	木	
21	火		21	金	
22	水		22	土	6年生を送る会
23	木		23	日	天皇誕生日
24	金	避難訓練 校内書き初め展終	24	月	振替休日
25	土		25	火	
26	日		26	水	
27	月	クラブ活動⑧	27	木	
28	火	たてわり班活動 学習発表会2	28	金	学習発表会6
29	水				
30	木	学習発表会4			
31	金	交通安全教室I			

校内書き初め展について

○日程

令和6年 1月20日(月)~24日(金)

保護者参観可能時間 15:30~16:30

○場所

各教室等

○公開方法

・書き初めについては各教室に掲示しています。
鑑賞される方は、学校受付に置いてある名簿への記入をお願いいたします。

社会科見学

3年担任

3年生は12月に区内の社会科見学に行ってきました。見学場所は、本所警察署、本所防災館、すみだ郷土資料館の3つです。

本所警察署は、社会の「わたしたちのくらしを守る警察の仕事」にも関連する場所だったので、実際に見学ができて、とても貴重な経験になりました。本所防災館では、煙体験や水害体験、地震体験などの体験をしました。実際に体験することで災害から非難するときの大変さや災害の恐さを、身をもって感じる事ができました。すみだ郷土資料館では、墨田区の歴史をはじめ、昔の道具なども展示されていて墨田区の歴史を感じる事ができました。見学で学んだことを今後の学習に生かしていきます。

1月の生活目標

「時間を守って行動しよう」

生活指導部

2025年がスタートしました。冬休みはゆっくりした時間を過ごすことができましたでしょうか。

さて、今月は休み中のリズムから学校のリズムに戻すことを念頭に置き、時間を守ることの大切さを改めて指導していきます。5分休みに次の授業の準備をすることや、自分たちで時計を見て時間を意識した生活ができるようにしていきます。

ぜひご家庭でも時間を守ることの大切さについて話題にしてみてください。

スクールカウンセラー来校日(1月)

小川先生 14日、21日

海老原先生 15日、22日、29日

横山先生 10日、17日、24日

ひとつばた子広場 【1月19日】